



E- News

Edisi No. 1 / 2013

April 2013

PERHEPI E-NEWS ini difungsikan sebagai sarana media komunikasi internal PERHEPI serta jejaring PERHEPI. Dijadwalkan terbit secara berkala setiap bulan. PERHEPI E-NEWS berisi berita seputar kegiatan PERHEPI serta agenda kegiatan ke depan. Pengelola E-NEWS menerima sumbangan tulisan yang berkaitan dengan kegiatan PERHEPI di seluruh Indonesia. Surat menyurat dan komunikasi seputar berita PERHEPI dapat melalui: perhepi.news@gmail.com

Selamat
atas

1 Tahun
terbitnya
E-News
PERHEPI

Edisi
2013



Kampung batik Laweyan Surakarta | @ika Perhepi Galery

1 Sekapur Sirih

Salam PERHEPI

Berjumpa kembali dengan e-news edisi pertama tahun 2013. Berisi berita-berita seputar PERHEPI mengenai kabar seputar rapat kerja nasional dan seminar nasional di Solo, Hasil rapat PERHEPI 2013, berita mengenai ramah-tamah dalam rangka Hut PERHEPI ke-44 di Kendari dan Jember, Seminar Nasional Ekonomi Kakao di Kendari, PERHEPI Jawa Timur melakukan koordinasi sebagai tindak lanjut pertemuan Jember, dan agenda kerja PERHEPI selama tahun 2013.

Pembaca dapat berpartisipasi mengirimkan berita seputar PERHEPI maupun publikasi artikel/tulisan/jurnal melalui email kami perhepi.news@gmail.com

Partisipasi pembaca sekalian kami tunggu.

Selamat membaca.

Isi Berita

2 3 4 5 6 7

8 9

2 KABAR SEPUTAR RAPAT KERJA NASIONAL DAN SEMINAR NASIONAL DI SOLO 25 – 26 JANUARI 2013

A. Kunjungan Ke Pusat Industri Kreatif

PERHEPI, Surakarta, Menyambut Dies Natalis UNS yang ke 37, Perhepi Komda Surakarta bekerjasama dengan Program Studi Agribisnis UNS dan Himpunan Pengusaha Muda Indonesia (HIPMI) Kota Surakarta menyelenggarakan kegiatan Rapat Kerja Nasional Perhepi dan Seminar Nasional Pengembangan Ekonomi Kreatif berbasis pada Komoditas Pertanian, pada tanggal 25 – 26 Januari 2013 yang dirangkai dengan beberapa kegiatan terkait tema seminar tersebut.

Rangkaian kegiatan tersebut meliputi : (1) kunjungan lapang ke pusat industri kreatif di sekitar Kota Surakarta; (2); Pengukuhan Pengurus Perhepi Komda Surakarta; (3) Rapat Kerja Nasional PERHEPI (4) Penandatanganan MoU antara PERHEPI dengan Fakultas Pertanian UNS, dan (5) Seminar Nasional Pengembangan Ekonomi Kreatif Berbasis Pada Komoditas Pertanian.

Kegiatan diawali dengan kunjungan lapang ke pusat industri kreatif yang ada di sekitar Kota Surakarta, Kampung Batik Laweyan, Surakarta dan Kampung Jamu Nguter Kabupaten Sukoharjo. Di Kampung Batik Laweyan peserta Rakernas mendapat penjelasan tentang sejarah batik di Kota Surakarta dan rencana pengembangan Kampung Batik Laweyan. Pada kunjungan tersebut peserta dapat melihat secara langsung kegiatan membatik yang dilakukan oleh para pengrajin, baik itu pengrajin batik tulis maupun batik cap, dan tentu saja peserta dapat belanja baju dan kain batik dengan harga yang lebih murah dibanding harga di toko.

Kunjungan lapang berikutnya adalah ke Kampung Jamu Nguter yang berada di Kabupaten Sukoharjo, kurang lebih 15 kilometer sebelah selatan Kota Surakarta. Pada kunjungan ke lokasi tersebut peserta mendapat penjelasan tentang proses pembuatan jamu, perkembangan teknologi pengolahan jamu dan pemasaran jamu racikan (jamu dalam kemasan). Di akhir kunjungan, peserta dapat mencicipi jamu-jamu yang diproduksi oleh pengrajin di Kampung Jamu tersebut, seperti jamu beras kencur, kunir asem, dan lain-lain.

B. Pengukuhan Pengurus Perhepi Komda Surakarta

PERHEPI, Surakarta, Mengawali kegiatan Seminar Nasional, pengukuhan Pengurus Perhepi Komda Surakarta dilakukan. Dikukuhkan oleh Ketua Umum PP Perhepi, Dr. Ir. Bayu Krisnamurthi, M.S yang ditandai dengan penyerahan Surat Keputusan tentang Susunan Pengurus Perhepi Komda Surakarta dari Ketua Umum PP Perhepi kepada Ketua Perhepi Komda Surakarta (Prof. Dr. Ir. Endang Siti Rahayu, M.S.) serta penyerahan bendera Perhepi dari Sekretaris Jenderal PP Perhepi (Ir. Ronnie S. Natawidjaja, M.Sc, Ph.D) kepada Sekretaris Perhepi Komda Surakarta (Dr. Ir. Joko Sutrisno, M.P).

Sebagai salah satu program unggulan Pengurus Perhepi Komda Surakarta adalah pengembangan ekonomi kreatif berbasis pada komoditas pertanian. Upaya pengembangan tersebut dilakukan melalui penyelenggaraan diskusi-





diskusi ilmiah (termasuk seminar), pameran produk-produk ekonomi kreatif, pendampingan pengrajin/pengusaha ekonomi kreatif dan penyusunan buku mengenai ekonomi kreatif berbasis pada komoditas pertanian.

C. Rapat Kerja Nasional PERHEPI

PERHEPI, Surakarta, Bertempat di Hotel Sahid Jaya Surakarta, Rapat Kerja Nasional PERHEPI yang diikuti oleh Pengurus Pusat Perhepi dan Pengurus Komisariat Daerah (Komda) Perhepi dari seluruh Indonesia diselenggarakan. Turut hadir dan memberi sambutan Sekretaris Daerah (Sekda) Kota Surakarta mewakili Walikota Surakarta pada acara Pembukaan, hadir juga Pembantu Rektor I UNS yang mewakili Rektor UNS. Sekda pada sambutannya selain menyampaikan ucapan selamat datang di Kota Surakarta kepada para peserta Rakernas, Walikota Surakarta juga menginformasikan tentang visi dan misi Kota Surakarta, serta program-program Kota Surakarta sebagai kota budaya dalam pengembangan industri kreatif.

Rakernas dipimpin langsung oleh Ketua Umum Pengurus Pusat Perhepi (Dr. Ir. Bayu Krisnamurthi, M.S) didampingi Sekretaris Jenderal PP Perhepi (Ir. Ronnie S. Natawidjaja, M.Sc, Ph.D.), dan Bendahara Umum PERHEPI (Dr. Ir. Dwi Rachmina, M.Si). Disampaikan pada Rakernas tersebut mengenai Laporan Kegiatan Perhepi tahun 2012 dan Rencana Program tahun 2013.



D. Penandatanganan MoU antara PP Perhepi dengan Fakultas Pertanian UNS

PERHEPI, UNS, Bertempat di Aula Fakultas Pertanian UNS, pada hari Sabtu tanggal 26 Januari 2013 telah ditandatangani Kesepakatan Kerjasama antara Pengurus Pusat Perhepi dengan Fakultas Pertanian UNS. Penandatanganan MoU dilakukan oleh Ketua Umum PP Perhepi (Dr. Ir. Bayu Krisnamurthi, M.S) dan Dekan Fakultas Pertanian UNS (Prof. Dr. Ir. Bambang Pujiasmanto, M.S) disaksikan oleh Rektor UNS (Prof. Dr. Ravik Karsidi, M.S).

Kerjasama dilakukan dalam bidang pengembangan Tridharma Perguruan Tinggi, yang meliputi pendidikan/pengajaran, penelitian dan pengabdian masyarakat. Sebagai tindak lanjut dari penandatanganan kerjasama tersebut akan dilaksanakan kegiatan kuliah umum dengan pakar Perhepi sebagai dosen tamu, penelitian bersama, penerbitan journal-journal ilmiah (perhepi sebagai mitra bestari) serta penerbitan buku-buku yang berkaitan dengan ekonomi pertanian.



E. Seminar Nasional Pengembangan Ekonomi Kreatif Berbasis Komoditas Pertanian

PERHEPI, 26 Januari 2013, diselenggarakan Seminar Nasional dengan tema Pengembangan Ekonomi Kreatif Berbasis Pada Komoditas Pertanian. Diikuti oleh 213 peserta, meliputi Pengurus Pusat Perhepi, Pengurus dan Anggota Komda Perhepi se- Indonesia, dosen-dosen peminat ekonomi kreatif, peneliti-peneliti dari Balai Penelitian dan Pengkajian Teknologi Pertanian (BPTP) se-Indonesia dan mahasiswa (baik S1, S2 dan S3) UNS.



Diawali dengan Laporan Ketua Panitia (Prof. Dr. Ir. Darsono, M.Si),

dilanjutkan dengan sambutan Dekan Fakultas Pertanian UNS (Prof. Dr. Ir. Bambang Pujiasmanto, M.S) selaku Ketua Panitia Dies UNS ke-37 dan dibuka oleh Rektor UNS (Prof. Dr. Ravik Karsidi, M.S), yang ditandai dengan pemukulan Gong. Pada sambutannya Rektor UNS menyampaikan sebenarnya di masyarakat sudah banyak produk-produk kreatif berbasis pada komoditas pertanian, namun upaya pengembangan produk-produk tersebut yang masih harus terus dilakukan. Sebagai contoh kita dapat menemukan puluhan produk dengan bahan baku singkong, sebagai bukti kreativitas masyarakat, namun pengembangan produk-produk tersebut masih kurang, baik berkaitan dengan teknologi pengolahan, pengemasan maupun pemasaran.

Pada seminar nasional tersebut Ketua Umum PP Perhepi (Dr. Ir. Bayu Krisnamurthi, M.S.) berkenan menjadi Pembicara Kunci (Keynote Speech) dengan makalah yang berjudul Kebijakan Pengembangan Ekonomi Kreatif Berbasis Komoditas Pertanian di Indonesia. Pada sesi Pemakalah Utama menampilkan 3 pembicara, yaitu (1) Dr. Ir. Arief Daryanto, M.Ec (Pengurus Pusat Perhepi/Direktur Magister Bisnis IPB) yang membahas tentang Innovation, Entrepreneurship and Competitiveness In Creative Agricultural Economy; (2) Drs. Hikmat Kurnia (Direktur Agromedia Group) yang menampilkan makalah dengan judul Kreativitas dalam Penerbitan Buku Pertanian; dan (3) Dr. Ir. Kusnandar, M.Si (Pengurus Perhepi Komda Surakarta/ Ketua Program Studi Magister Agribisnis Program Pascasarjana UNS) dengan makalah yang berjudul Perspektif Pengembangan Ekonomi Kreatif Berbasis Komoditas Pertanian di Perdesaan.

Setelah pemaparan makalah dari Pemakalah Utama, peserta seminar dikelompokkan kedalam komisi-komisi yang membahas khusus tentang topik-topik (sub tema) yang berkaitan dengan pengembangan ekonomi kreatif berbasis pada komoditas pertanian. Topik-topik yang dibahas dalam setiap komisi tersebut adalah : Pengembangan potensi sumberdaya lokal untuk pengembangan ekonomi kreatif berbasis komoditas pertanian; (2) Agribisnis berbasis ekonomi kreatif komoditas pertanian Indonesia; (3) Political will pengembangan ekonomi kreatif berbasis komoditas pertanian; (4) Kelembagaan ekonomi kreatif komoditas pertanian Indonesia; (5) Transfer teknologi dan inovasi untuk pengembangan ekonomi kreatif komoditas pertanian; (6) Kajian Sosial budaya untuk mendorong ekonomi kreatif berbasis komoditas pertanian; dan (7) Aspek lain yang berkaitan dengan pengembangan ekonomi kreatif berbasis komoditas pertanian.

Kegiatan

3

Hasil Rapat Kerja Nasional Perhimpunan Ekonomi Pertanian Indonesia (PERHEPI)

Pimpinan Rapat : 1. Dr. Ir. Bayu Krisnamurthi, MS (Ketua Umum)
2. Dr. Ir. Ronnie S. Natawidjaja, M.Sc (Sekretaris Jenderal)
3. Dr. Ir. Dwi Rachmina, M.Si (Bendahara Umum)

Hari/Tanggal : 25 Januari 2013

Waktu : 20.05-23.15 WIB

Tempat : Hotel Sahid Jaya-Surakarta-Solo

Peserta : Pengurus Pusat, Penasehat dan Pengurus Komisariat serta Anggota PERHEPI se-Indonesia.

Berdasarkan pelaksanaan rapat kerja nasional yang diadakan di Surakarta-Solo, Jawa Tengah maka berikut ini disampaikan point-point hasil rapat kerja dimaksud :

- 1 Secara umum kegiatan PERHEPI berjalan sangat baik, dengan strategi penyebaran kegiatan berbasis Komda-Komda PERHEPI di seluruh Indonesia. Sepanjang tahun 2011-2012 terdapat 38 kegiatan yang telah dilaksanakan, baik oleh PP PERHEPI atau Komda. Pengaktifan kembali Komda dengan melakukan re-konfirmasi/re-organisasi kepengurusan. Sampai dengan akhir Desember 2012 telah aktif sebanyak 27 Komda dari 36 Komda yang tercatat. Jumlah anggota resmi (yang memiliki kartu) sampai dengan

Desember 2012 sebanyak 1.007 orang dan jumlah jejaring yang terdaftar sebanyak 1.178 orang. Disamping itu PERHEPI telah menerbitkan dua buku yakni (1) Ekonomi Gula dan (2) Pangan Rakyat: Soal Hidup atau Mati Suatu Bangsa.

- 2 Komda yang belum aktif dan tidak dapat dihubungi (ada 9 Komda), diusulkan untuk dibekukan atau diputihkan dengan SK Pembekuan. Kesempatan untuk membentuk/mengaktifkan Komda baru tetap terbuka dengan memenuhi persyaratan : (1) Komda Berbasis Kota, (2) Pengurus Komda minimal ketua dan sekretaris (atau sesuai dengan AD/ART), (3) Jumlah anggota minimal 20 orang, dan memiliki minimal satu kegiatan setiap tahun
- 3 Program kerja PERHEPI pada tahun 2013 diarahkan kepada format Pembangunan Pertanian 5 tahun ke depan (2014-2019), terutama memanfaatkan momentum pemilihan Kepada Daerah dan Pemilu 2014. Setiap Komda diharapkan dapat mewarnai dan memberikan masukan bagi rencana pembangunan pertanian daerah yang disusun untuk lima tahun ke depan. Pengembangan program kerja berdasarkan Ekonomi Komoditas tetap dipertahankan (seperti yang telah dilaksanakan pada tahun 2012) karena baik dan sebagai indikasi nyata kontribusi PERHEPI pada dunia pendidikan dan Pertanian.
- 4 Program Kerja PERHEPI tahun 2013 hendaknya juga dapat memanfaatkan 3 (tiga) kegiatan besar dimana Indonesia berperan sebagai tuan rumah kegiatan tersebut, yakni : (1) Pertemuan APEC, (2) Pertemuan WTO, dan (3) Pertemuan ASEAN Economic Community. Diharapkan Komda Denpasar dan Komda lain dapat memanfaatkan moment ini.
- 5 Tahun 2013, diharapkan status badan hukum PERHEPI dapat diselesaikan dengan mendaftar ke Notaris dan Kemenkumham RI di Jakarta.
- 6 Pengurus Pusat (PP) PERHEPI perlu mengatur dan memberikan panduan dalam hal ketentuan iuran anggota yang akan menjadi pedoman bagi setiap Komda sesuai dengan AD/ART PERHEPI
- 7 Penguatan e-journal dengan melibatkan seluruh Komda untuk mengisi e-journal. Pada tahun 2013 telah disepakati Komda Probolinggo dan Komda Solo untuk menerbitkan/mengisi e-journal PERHEPI (yang terbit 6 bulan sekali) yang sudah diinisiasia penerbitannya oleh PERHEPI Pusat?, terutama untuk edisi pada tahun 2013. Penguatan ini sejalan dengan adanya ketentuan Dikti Kemendikbud yang mewajibkan mahasiswa sarjana dan pascasarjana untuk mempublikasikan hasil penelitiannya.
- 8 Penguatan e-news juga dengan cara melibatkan setiap Komda dan anggota PERHEPI untuk mengirimkan hasil kegiatan Komda. Sekretariat PERHEPI selanjutnya akan melakukan edit format e-news.
- 9 PP PERHEPI disarankan untuk melaksanakan beberapa pelatihan yang berkaitan dengan penguatan pemahaman Analisis Kuantitatif pada generasi muda, dikarenakan semakin disadari lemahnya pemahaman generasi muda (mahasiswa) dalam teori dan aplikasi secara kuantitatif pada bidang ekonomi pertanian. Hal ini bertujuan untuk pengembangan dan penguatan "core competence" dan "analytical capacity" yang sangat dibutuhkan dalam Pembangunan Pertanian. Materi pelatihan yang dapat diberikan, antara lain : (1) pelatihan CGE (oleh Prof. Rina Oktaviani) dan (2) pelatihan Ekonometrika (Oleh Prof. Hermanto Siregar), dan (3) pelatihan analisis kuantitatif terapan lainnya. Dalam hal ini para senior/Komda PERHEPI perlu mengirimkan dan memberi dukungan pendanaan bagi peserta (mahasiswa/staf muda) dalam setiap kegiatan. Pelatihan analisis kuantitatif bisa juga dilaksanakan oleh Komda tertentu (Komda Bogor dan PP. PERHEPI akan melaksanakan pelatihan dalam waktu dekat).
- 10 PERHEPI diharapkan banyak terlibat dalam berbagai kajian dan memberikan rekomendasi kebijakan yang berkaitan dengan; (1) permasalahan-permasalahan dibidang pertanian dan solusinya, (2) kesejahteraan petani dan nelayan (melakukan diskusi dan kajian apakah tepat NTP/NTN sebagai indikator kesejahteraan), (3) memperhatikan masalah pertanian dalam arti luas (tanaman pangan, hortikultura, perkebunan, perikanan, peternakan dan kehutanan, serta biofarmaka), biodiversity, dan agrotourism, dan (4) pembangunan berkelanjutan/green economy.
- 11 PP PERHEPI telah memiliki MoU dengan BPS untuk dapat terlibat dalam Sensus Pertanian 2013 dan memanfaatkan hasil sensus pertanian. Pemanfaatan kerjasama antara BPS dan PP PERHEPI perlu dioptimalkan, karena memiliki potensi untuk dikembangkan sebagai basic data untuk bahan analisis dan membuat kajian/rekomendasi kebijakan. Diharapkan setiap Komda mampu memanfaatkan kerjasama ini. Serta menekankan Komda Bogor untuk dapat menginisiasi pengembangan kerjasama dengan BPS dengan melibatkan anggota dan Komda lain.
- 12 perlu melakukan pemetaan "core competence" sebagai kekuatan jaringan dalam membahas isu-isu yang berkaitan dengan ekonomi dan pertanian.
- 13 PERHEPI perlu merumuskan 'Profesi Ekonomi Pertanian' berdasarkan undang-undang profesi yang merupakan bagian dari Profesi Pertanian secara umum, sehingga nantinya PERHEPI bisa menjadi lembaga yang mampu memberikan sertifikasi profesi ekonomi pertanian. Sebagai tindak lanjut menetapkan Komda Jogjakarta dan Solo untuk bekerjasama dan merumuskan profesi ekonomi pertanian yang dimaksud. Tempat kegiatan workshop diusulkan di Jogjakarta.
- 14 PERHEPI perlu memperhatikan perkembangan yang ada dan dituangkan dalam perubahan AD/ART, oleh karena itu menetapkan Dr. Ronnie S. Natawidjaja (Sekretaris Jenderal) sebagai Supervisor/Pengarah, Dr. Hanung Ismono (Sekretaris Komda Lampung), Dr. Azhar Bafadhal (Pengurus Pusat/Sekretaris Komda Kendari), Feryanto, SP. M.Si (Sekretaris Eksekutif PP. PERHEPI) sebagai anggota untuk menyiapkan naskah 'amandemen' AD/ART yang akan dibahas dan disahkan di dalam Kongres PERHEPI.
- 15 Tahun 2013, diharapkan Buku Ekonomi Karet (PJ. Komda Jambi), Ekonomi Beras (PJ. Komda Jogjakarta) dan Buku Ekonomi Kopi (PJ. Komda Jember) akan segera terbit.

- 16 Beberapa catatan mengenai usulan program kerja, berkaitan dengan Pembangunan Pertanian 2014-2019.
- Kerjasama Komda Jember dan Bangkalan : Seminar Nasional Tembakau
 - Kerjasama Komda Se-Jawa Timur (Surabaya, Bangkalan, Jember, dan Malang) : Pengembangan Ekonomi Pertanian Jawa Timur.
 - Kerjasama KomdaJogjakarta dan Solo dalam Upaya seminar Pembangunan Pertanian Jawa Tengah 2014-2019.
 - Komda Mataram : Seminar Pembangunan Pertanian Nusa Tenggara Barat 2014-2019.

Dirangkum dari hasil Rapat Kerja Nasional
Perhimpunan Ekonomi Pertanian Indonesia (PERHEPI)
Solo, 25 Januari 2013

Oleh,
Sekretariat Pusat
Perhimpunan Ekonomi Pertanian Indonesia
Email : perhepi.adm@gmail.com
Telp : 0251-8422953

Kegiatan

4 SUKSES :RAMAH TAMAH DAN HUT PERHEPI KE-44 DI KENDARI

PERHEPI, Kendari, Senin 11 Februari 2013 malam, Ketua Umum PP PERHEPI Dr. Bayu Krisnamurthi hadir di Kota Kendari untuk mengikuti Perayaan HUT PERHEPI ke-44 dan Simposium Ekonomi Kakao Nasional. Turut menyambut kehadiran Ketua Umum di Bandara Haluoleo Sekretaris PERHEPI Komda Kendari, Kepala Dinas dan Perindustrian Provinsi Sulawesi Tenggara beserta staf serta Sekretaris Eksekutif PP PERHEPI Feryanto. Tanpa istirahat, rombongan langsung menuju Kota Kendari dengan sasaran Rumah Jabatan Gubernur Sulawesi Tenggara (Sultra) tempat berlangsungnya acara ramah tamah dan Peringatan hari ulang tahun PERHEPI ke-44. Tiba di Rujab Gubenur Ketua Umum PP PERHEPI disambut dengan hangat di tangga Rujab oleh Wakil Gubernur H. Saleh Salata dan Pengurus PERHEPI Komda Kendari.

Didahului dengan santap malam bersama, acara ramah dan HUT PERHEPI dihibur dengan persembahan tari daerah yang berasal dari Kabupaten Muna. Nama tarian tersebut adalah





"Tari Indah" dimana mengisahkan gadis yang mengalami pingitan menjelang pernikahannya. Setelah persembahan tarian, diputar tayangan dokumenter tentang PERHEPI yang diproduksi oleh PERHEPI Komda Kendari. Tayangan ini menyajikan seputar berdirinya PERHEPI dan para Ketua yang telah memimpin PERHEPI selama ini. Selain itu juga menyajikan kegiatan pengukuhan beberapa Komda PERHEPI dan tampilan para Ketua dan Sekretaris Komda yang telah dikukuhkan, serta kegiatan PP PERHEPI dan Komda yang telah dilakukan dalam kurun waktu 2011-2013. Pada bagian akhir tayangan muncul berbagai persoalan pertanian yang perlu mendapat perhatian dari PERHEPI dan ajakan membangun sinergi satu sama lain serta perlunya setiap orang memberikan kontribusi pada pembangunan bangsa, walau sekecil apapun kontribusi itu, karena siapa tahu justru itulah yang dibutuhkan.

Hari ulang tahun PERHEPI ke-44 ditandai dengan pemotongan tumpeng nasi kuning oleh Ketua Umum PP PERHEPI dan potongan tersebut diserahkan kepada Wagub Sultra. Dalam sambutan pada acara tersebut, Wakil Ketua PERHEPI Komda Prof. Dr. La Rianda menyampaikan Sambutan tertulis Ketua Komda Kendari, berhubung Ketua pada saat itu Sedang dalam perjalanan dari Jakarta menuju Kendari. Dalam sambutannya Ketua menekankan bahwa bagi PERHEPI, ilmu ekonomi pertanian adalah sebagai ilmu perjuangan. Walaupun melalui masa-masa pasang surut organisasinya, dengan konsepsi-konsepsi dan tulisan-tulisannya senantiasa PERHEPI berjuang membela/memihak petani dan masyarakat pertanian ke arah kehidupan yang lebih baik dan lebih adil melalui peningkatan produktivitas dan pendapatannya. Selain itu, dalam paparan lebih jauh diketengahkan bagaimana pikiran dan konsepsi PERHEPI dalam menyikapi pembangunan pertanian pada masanya. Selengkapnya Sambutan Ketua PERHEPI Komda Kendari tersebut dapat dilihat pada bagian lainnya.

Pada kata sambutannya, Ketua Umum PP PERHEPI menekankan bahwa perbedaan pendapat sesama anggota PERHEPI dalam menyikapi suatu persoalan atau permasalahan merupakan hal yang biasa dan diperbolehkan serta lumrah sifatnya. Oleh karena itu, anggota PERHEPI diberikan kesempatan seluas-luasnya untuk memberikan tanggapan dan pendapat terhadap suatu isu atau permasalahan dengan sikap tentu tetap memperhatikan dan menghargai pendapat orang lain juga. Selain itu juga, Ketua Umum menandakan bahwa pembangunan pertanian dewasa ini masih menentukan wajah perekonomian Indonesia. Pada bagian lain, beliau menandakan perlunya produsen memperhatikan dengan baik bagaimana siklus produksi sehingga dapat menghasilkan produksi yang diminta oleh konsumen. Di bagian akhir sambutannya, Ketua Umum PP PERHEPI menawarkan kepada PEMDA agar dapat memanfaatkan tenaga atau sumberdaya PERHEPI untuk membantu PEMDA dalam menata pembangunan di Sultra khususnya pembangunan pertanian. Dan kepada PERHEPI Komda Kendari diminta agar memberi masukan ke PEMDA dalam merumuskan arah pembangunan pertanian Sultra di masa mendatang sehingga terjadi sinergi yang baik dari kalangan profesi guna menunjang pembangunan daerah.

Kegiatan



Pada kesempatan memberikan sambutan, Wagub Sultra memberikan ucapan selamat datang kepada tamu PERHEPI yang berasal dari luar Sultra dan memohon maaf karena Bapak Gubernur tidak dapat menghadiri acara berhubung sedang melaksanakan tugas keluar daerah, serta mengucapkan terima kasih kepada Pengurus Pusat PERHEPI yang telah memilih Kendari sebagai tempat pelaksanaan HUT PERHEPI ke-44. Selain itu, beliau juga menambahkan bahwa bagi Sultra kakao adalah termasuk komoditas unggulan, termasuk juga jambu mete dan hasil laut yang selama ini sudah dikembangkan dan memberikan kontribusi pada perekonomian masyarakat dan daerah.

Sebelum acara ramah tamah berakhir, diumumkan pemenang LKTI dalam rangka HUT PERHEPI dan Simposium Nasional Ekonomi Kakao yang diperuntukkan bagi mahasiswa S1. Sebagai juara I direbut oleh mahasiswa dari mahasiswa UGM Yogyakarta (daftar nama pemenang selengkapnya dapat dilihat pada tabel). Adapun dewan juri LKTI adalah Prof. Dr. Weka Widayati, Dr. Bahari dan Dr. Gusti Ayu. Penyerahan hadiah kepada pemenang berupa sertifikat, piala dan uang tunai dilakukan oleh Ketua Umum PP PERHEPI, Wagub Sultra, Wakil Ketua PERHEPI Komda Kendari dan Ketua Panitia Pelaksana. Sebagai bentuk apresiasi kepada pemenang LKTI Ketua Umum PP PERHEPI secara spontan mengatakan bahwa akan memberangkatkan mahasiswa Juara I, II, III dan Harapan I dan II beserta dosen pembimbingnya ke Jakarta untuk melakukan kunjungan ke pabrik coklat di sekitar Tangerang, sontak saja kalimat tersebut mengundang applaus dari tamu undangan dan sangat terkesan atas perhatian Ketua Umum PP PERHEPI terhadap aktifitas ilmiah mahasiswa yang berada di daerah, khususnya di Sultra.

“Mudah-mudahan diantara pemenang tersebut setelah melihat langsung pabrik coklat akan muncul keinginan kelak menjadi investor coklat”, harap ketua Umum PP PERHEPI. Selain itu, atas dukungan dari Pemda Sulawesi Tenggara khususnya Dinas Perindustrian dan Perdagangan semua peserta LKTI juga akan diberangkatkan ke Jakarta. Lagi-lagi hal ini mendapat simpati yang meriah dari tamu undangan melalui applaus yang berkepanjangan. Jam sudah menunjukkan pukul 23.00 WITA, acara ramah tamah dan HUT PERHEPI ke-44 pun berakhir dan sebagaimana acara PERHEPI lainnya maka diadakan foto bersama, khususnya dengan mahasiswa peserta LKTI. Sampai jumpa pada HUT PERHEPI ke-45 di Bogor. Salam PERHEPI..... (Panitia SEMNAS KAKAO)

Juara LKTI Mahasiswa S1 dalam rangka Simposium Nasional Ekonomi Kakao dan HUT PERHEPI ke-44, di Kendari 11-12 Februari 2013

Kegiatan

NO	NAMA PESERTA (DOSEN PEMBIMBING)	JUDUL KARYA TUKIS ILMIAH	FAKULTAS DAN ASAL UNIVERSITAS	JUARA
1	1. Ari Aji Cahyono 2. Riski Dwi Saputra 3. Ainunisa El Fajrin (Dr. Lestari)	Strategi Pemasaran Kakao Sebagai Upaya Peningkatan Daya Saing dan Kesejahteraan Petani	Fakultas Pertanian Universita Gajah Mada	Juara : 1
2	1. Made Eldy Yana 2. Ela Juliriani (Ir. Djukrana Wahab, MP)	Mesin Penggiling kakao Tipe Oven Sistem Tertutup dengan Energi Biomassa dan energi Matahari Guna Meningkatkan Mutu Biji Kakao yang Dikeringkan	Fakultas Pertanian Universitas Haluoleo	Juara : 2
3	1. Niken Veronica.S 2. Wa Ode Ridha Mahapana (Dr. Azhar Bafadal)	Idenfikasi Teknik Pengolahan Limbah Kulit Kakao Menjadi Teknologi Biogas	Fakultas Pertanian Universitas Haluoleo	Juara : 3
4	1. La Ode Dawid 2. Risna 3. Isra Wati (Weka Gusmiarty, SP, MP)	Peningkatan Daya Saing Kakao di Sulawesi Tenggara Melalui Fermentasi Produk	Fakultas Pertanian Universitas Haluoleo	Juara : Harapan I
5	1. Sri Wahyuni Basoka 2. Ayu Ardiah Pratiwi (Arsy Aysyah, SP, MP)	Produksi Bibit Kakao Lokal Pharogen Phitoptora Palmivora Dengan Teknik Imature Embrio Sebagai Persiapan Batang Bawah Tanaman Sambung Pucuk	Fakultas Pertanian Universitas Haluoleo	Juara : Harapan II

SIMPOSIUM NASIONAL EKONOMI KAKAO DI KENDARI DIBUKA OLEH KETUA UMUM PP PERHEPI



PERHEPI, Kendari, Waktu Kendari menunjukkan pukul 09.10 di hari Selasa 12 Februari 2013 ketika Ketua Umum PP PERHEPI bapak Dr. Bayu Krisnamurthi disertai Kepala Dinas Perindag Sultra dan Sekretaris PERHEPI Komda Kendari Dr. Azhar Bafadal menginjakkan kakinya di Gedung Pascasarjana Universitas Haluoloe dan disambut dengan hangat oleh Ketua PERHEPI Komda Kendari Prof. Dr. H. Usman Rianse yang juga merupakan Rektor Universitas Haluoleo (Unhalu) dan Direktur Pascasarjana Unhalu Prof. Dr. La Rianda yang sekaligus Wakil Ketua PERHEPI Komda Kendari. Di dalam ruangan telah dipenuhi oleh peserta Simposium yang datang dari berbagai daerah. Peserta simposium berjumlah 170 orang, dimana 30 orang diantaranya membuat makalah yang akan dipresentasikan pada siang harinya.

Dalam laporannya, Ketua Panitia Simposium Nasional (Simnas) Dr. Marsuki Iswandi melaporkan rangkaian pelaksanaan Simposium Nasional (Simnas) Ekonomi Kakao 2013, yang dilaksanakan atas Kerjasama PP PERHEPI, PERHEPI Komda Kendari dan Program Pascasarjana serta Fakultas Pertanian Unhalu.

Rangkaian Acara Simnas tersebut dilaksanakan dengan beberapa kegiatan, yaitu :

1. LKTI tingkat mahasiswa (S-1), yang dilaksanakan Senin pagi 11 Pebruari 2013. Dalam LKTI ini diikuti oleh 13 karya tulis (13 Tim), telah diseleksi dan diundang oleh panitia sebanyak 9 Tim untuk mempresentasikan karya tulis ilmiahnya di hadapan juri. Dari presentasi tersebut telah diumumkan pemenangnya ada acara Ramah Tamah Senin malam 11 Februari 2013. Bapak Ketua Umum PP PERHEPI/Wamendag RI memberikan bonus atau hadiah tambahan kepada para pemenang berupa perjalanan ke Jakarta untuk berkunjung ke Pabrik Coklat di sekitar Tangerang. Adapun Kadis Perindag dengan Kadis Perkebunan dan Hortikultura Prov. Sultra akan menanggung biaya perjalanan yang sama bagi para peserta LKTI lainnya yang bukan pemenang.
2. Rangkaian acara kedua yaitu Field Trip ke Sub Stasion Kakao Dinas Perkebunan dan Hortikultur Prov. Sultra pada tanggal 11 Februari 2013 siang sampai sore hari yang diikuti 35 orang peserta di Kecamatan Konda Kabupaten Konawe Selatan.
3. Ramah Tamah yang dirangkaikan dengan Ulang Tahun PERHEPI ke-44, dilaksanakan tanggal 11 Pebruari 2013 pukul 20.00 s.d. 23.00 di Rumah Jabatan Gubernur Prov. Sultra.
4. Simnas Kakao 2013 pada hari Selasa 12 Februari 2013, dengan Pembicara Kunci Ketua Umum PP PERHEPI /Wamendag RI) Dr. Bayu Krisnamurthi, dan Pembicara Utama adalah Kadis. Perindag, dan Kadis Perkebunan dan Hortikultura Prov. Sultra, serta Pemakalah terdaftar 30 orang ditambah pemakalah pendamping.



Ketua PERHEPI Komda Kendari dalam sambutannya mengatakan bahwa suatu rahmat tersendiri dimana HUT PERHEPI ke-44 dilaksanakan di Komda Kendari yang dirangkaikan dengan acara Simposium Nasional Ekonomi Kakao. Ketua Forum Rektor 2012 tersebut menandakan bahwa dalam pembangunan Indonesia harus dipadang dari sudut kepulauan (archipelago), bukan lagi kontinental. Beliau mengucapkan terima kasih kepada Ketua Umum PP PERHEPI atas keluangannya hadir di Kota Kendari.

Ketua Umum PP PERHEPI yang membuka acara tersebut sekaligus sebagai bertindak pembicara kunci menandakan bahwa kakao Indonesia bisa unggul dengan syarat ada diferensiasi atau perbedaan produk tersebut dibandingkan negara lain. Beliau memberi ilustrasi dimana pada saat krisis tahun 1997 ada 4B di Indonesia yang tidak kena krisis, yaitu Batik, Bali, Borobudur dan Bunaken, karena mereka itu tidak ada yang menyamai dan memiliki

sifat diferensiasi. Adanya diferensiasi ini maka akan ada nilai yang dibayar. Wamendag tersebut sangat berharap bahwa dari setiap kemasan produk makanan atau minuman coklat yang diproduksi di Eropa setidaknya mengandung 30% bahan coklat dari Indonesia sembari menunjukkan beberapa jenis makanan dan minuman dalam kemasan yang ada di depannya. Selain itu, beliau menaruh perhatian agar dalam lima tahun ke depan di Kendari dapat berdiri industri pengolahan coklat paling tidak menghasilkan produk antara seperti dalam bentuk bubuk, pasta dan lain sebagainya. Dan dengan mimik serius Dr. Bayu menekankan perlunya upaya Sultra agar mempunyai ciri khas pada kakao yang dihasilkannya sehingga diferensiasi tersebut menjadi sesuatu yang memang pantas dikedepankan. Pada bagian lain, Ketua PP PERHEPI mengatakan bahwa 65% kekuatan ekonomi Indonesia adalah konsumen. Oleh karenanya pihak yang dapat memegang konsumen akan unggul dalam kancan perekonomian. Dalam kaitan itu, selaku Wamendag beliau menawarkan kepada Universitas Haluoleo kerjasama dalam menggagas terbentuknya semacam Pusat Konsumen Cerdas. Konsumen cerdas akan memilih barang yang tahan lama, tidak kadaluarsa, jelas, halal, dan dapat dibaca komposisi bahan pembentuknya pada setiap kemasan. Selain itu, Dr. Bayu mengatakan bersedia kembali lagi ke Kendari guna mewujudkan apa yang telah ditawarkan kepada Unhalu, juga diskusi mengenai ekonomi maritim yang menurut beliau merupakan potensi ekonomi yang harus mendapat perhatian lebih serius. Sebelum menutup paparannya beliau menyimpulkan bahwa diferensiasi adalah kunci keunggulan, dan mendorong identitas kakao lokal serta mendorong upaya guna memastikan pada setiap merek coklat di seluruh dunia terkandung coklat Indonesia. Pada kesempatan tanya jawab dan umpan balik, Rektor Unhalu menyambut dengan baik keinginan Wamendag guna membentuk Pusat Kajian Konsumen Cerdas dan akan mulai mempelajari guna mewujudkannya. (Panitia SEMNAS KAKAO)

Kegiatan

7

PERHEPI KOMDA JEMBER MERAYAKAN PERINGATAN HUT PERHEPI KE 44

PERHEPI, Jember, Perhimpunan Ekonomi Pertanian Indonesia (PERHEPI) Komda Jember, tepatnya pada Kamis/14 Februari 2013 mengadakan kegiatan Penutupan Panitia Semnas Kopi kerjasama UNEJ-PERHEPI yang telah dilaksanakan pada tanggal 7-8 Nopember 2012, serta melaksanakan Sarasehan Ulang Tahun PERHEPI ke 44 tahun 2013. Kegiatan ini berlangsung meriah dengan menghadirkan (1) Pengurus dan Anggota PERHEPI Komda Jember, (2) Mahasiswa PS. Agribisnis (Calon Anggota), (3) dan Mitra PERHEPI (Dinas Pertanian Tanaman Pangan, Dinas Perkebunan, Perwakilan dari Jurusan Tanah, HPT dan Agronomi). Kegiatan ini dilaksanakan dengan nuansa Pesta Kebun, bertempat di Café Fakultas Pertanian. Acara diawali dengan Sambutan Ketua Panitia Semnas Kopi dilanjutkan dengan sambutan Ketua Komda Jember (yang sekaligus sebagai Dekan Fakultas Pertanian Universitas Jember). Selepas sambutan, acara dilanjutkan dengan potong Tumpeng yang dilakukan oleh Ketua Komda didampingi Ketua Dewan Syuro (Prof.Dr. Rudi Wibowo) beserta pengurus Komda Jember. Makna dan harapan pemotongan tumpeng, semoga di usia yang ke 44 PERHEPI semakin sukses dalam memperjuangkan nasib petani di Indonesia dan semakin mampu menggaungkan pokok-pokok pikiran yang berarti untuk mensejahterakan petani dan mengembangkan pertanian di Indonesia.



Acara dilanjutkan dengan Penyampaian Kertas kerja Sarasehan yang disampaikan Ketua Dewan Penasehat PERHEPI (Prof.Dr. Rudi Wibowo) dengan Judul : Ekonomi Pertanian Indonesia : Perjuangan Untuk Mensejahterakan Petani. Beliau menceritakan bagaimana kiprah PERHEPI di awal kelahiran tahun 1969 sampai dengan Konpernas PERHEPI XVI tahun 2011 di Bogor dilanjutkan Konpernas PERHEPI XVII di Solo. Beliau juga menyampaikan bagaimana sumbang saran pemikiran kepada pemerintah terkait masalah sangat kritikal, seperti ketahanan pangan, kemiskinan, kelembagaan, perdagangan, agroindustri dan lain sebagainya. Acara diakhiri dengan Acara Santai yaitu Hiburan Bernyanyi Bersama anggota PERHEPI dengan mahasiswa (calon anggota). Tak ketinggalan Prof. Dr. Rudi Wibowo yang menyumbangkan suaranya bernyanyi dengan mahasiswa. Tak lupa satu persembahan lagu berjudul To Love Somebody dilantunkan dengan apik oleh 3 dosen (Prof. Rudi W, Dr. Sugeng Raharto dan Dr. Jani Januar). Jayalah PERHEPI. (Yuli Hariati dan FWK)

Kegiatan

8 PERHEPI Jawa Timur Melakukan Koordinasi

PERHEPI, Jatim, Sebagai bagian untuk dapat meningkatkan kinerja dan peran Perhimpunan Ekonomi Pertanian Indonesia (PERHEPI) bagi anggota dan masyarakat, maka pada tanggal 27 Februari 2013 Ketua Umum PERHEPI dengan Komda PERHEPI di Jawa Timur mengadakan pertemuan dan koordinasi di Kota Surabaya. Pertemuan ini merupakan tindak lanjut kesepakatan di Jember Bulan Nopember 2012 dan Hasil Rapat Kerja Nasional (Rakernas) 2013 di Solo. Pertemuan dan Koordinasi ini dihadiri oleh Komda Surabaya, Komda Jember, Komda Malang, dan Komda Bangkalan-Madura, Dinas Perindustrian dan Perdagangan Jatim, dan Mahasiswa.

Ketua Umum PERHEPI menyampaikan, bahwa PERHEPI perlu meningkatkan peran dan keterlibatannya dalam menjawab isu-isu aktual di bidang pertanian, yakni dengan mencoba melakukan kajian dan menyusun dokumen Ekonomi Pertanian Jawa Timur untuk 5 tahun ke depan, kegiatan ini di bawah kordinasi Komda Malang, hal ini penting dilakukan untuk memberikan rekomendasi dan masukan kepada pengambil kebijakan (pemerintah provinsi dan kabupaten) mengenai arah pembangunan pertanian Jawa Timur untuk 5 tahun ke depan. Disamping itu, meningkatnya produk impor terutama pada intermediate product juga menjadi perhatian PERHEPI, terutama Jawa Timur yang memiliki potensi untuk

memanfaatkan potensi dan produk lokal dalam pengembangan industrinya. Sehingga dalam hal ini, PERHEPI akan melakukan kaji tindak dan bekerja sama dengan Dinas Perindustrian dan Perdagangan Provinsi Jawa Timur untuk melakukan kajian industry intermediate berbasis pertanian. Kegiatan ini dibawah koordinasi Komda Jember. Kegiatan ini rencananya akan selesai dan dipublikasikan dalam bentuk Workshop/seminar pada bulan Oktober-November 2013 mendatang. Pertemuan berjalan sangat produktif dengan Tanya jawab antara Ketua Umum dan Pengurus Komda yang hadir.

Penyerahan Bantuan Kepada Mahasiswa

Sesuai dengan tantangan yang diberikan kepada Mahasiswa Fakultas Pertanian Universitas Jember pada saat simposium Ekonomi Kopi, Bulan November 2012 lalu apabila mampu menciptakan 10 lagu, maka Ketua Umum akan membantu dalam pengadaan alat band/musik. Bersamaan dengan kegiatan pertemuan dan koordinasi Komda di Jawa Timur, Feryanto, M.Si., Sekretaris Eksekutif PP. PERHEPI disaksikan Ketua Umum menyerahkan bantuan pengadaan satu set alat band kepada mahasiswa Fakultas Pertanian Universitas Jember. Ketua Umum PERHEPI, Dr. Bayu Krisnamurthi menyampaikan bahwa ini merupakan bagian dari komitmen PERHEPI untuk mengembangkan kreativitas di kalangan generasi muda, agar mampu bersaing dan membangun pertanian, perekonomian dan bangsa melalui seni. (FWK)



9

Agenda PERHEPI

*T= Tentative

Catatan Organisasi :

Bogor, 5 Mei 2012

Komisariat Daerah yang telah ditetapkan kembali kepengurusannya: 22 Komda (Bogor, Surabaya, Bandung, Purwokerto, Medan, Palembang, Jambi, Riau, Kendari, Pontianak, Mataram, Makasar, Yogyakarta, Malang, Bandar Lampung, Bangkalan, Surakarta, Jember, Jakarta, Bengkulu, Probolinggo dan Samarinda). Masih terdapat 13 Komisariat Daerah yang sudah tercatat tetapi belum melakukan rekonfirmasi ulang kepengurusannya. Anggota Perhepi yang telah terdata ulang: 736 orang (Mahasiswa 1,5%, Sarjana 12,6%, Master/Magister/S2 57,1%, Doktor/Profesor/S3 28,8%). Penerima "E-News Perhepi"/ network Perhepi: 938 alamat email ((Mahasiswa 52,7%, Sarjana 13,13%, Master/Magister/S2 19,51%, Doktor/Profesor/S3 14,39 %).

HUBUNGI KAMI

Pengelola PERHEPI E-NEWS

Redaksi : Erizal Jamal, Ronnie S. Natawidjaja, Feryanto, Achmad Fadilah, Ika W

Desain & Lay Out : Habibie Yukezain

Telepon./Faks. : 0251-8422953

E-mail : perhepi.news@gmail.com

Twitter : @perhepi

URL : www.perhepi.org

2013

Januari

- KOMDA Solo
 - 16 Rapat Kerja Pengurus Pusat dan Komda Perhepi Se Indonesia, serta Pelantikan Pengurus Perhepi Komda Solo, Universitas Sebelas Maret, Surakarta.
 - 17 Seminar Ekonomi Kreatif Berbasis Pertanian, serta kunjungan ke Sentra Industri Kreatif di Solo

Februari

- Komda Kendari
 - 12-13 Simposium Nasional Ekonomi Kakao, Universitas Haluoleo, Kendari

PP PERHEPI

- *T Launching Buku Ekonomi Gula dan Penandatanganan MoU PERHEPI dengan Sekolah Pascasarjana IPB dalam penerbitan Jurnal Ekonomi Pertanian (JEPI) Sosialisasi Non Tobacco Related Material (NTRM)

Komda Bangkalan

Maret

- Komda Pontianak
 - 19 – 20 Seminar Nasional dan Rapat Tahunan Dekan Fakultas Pertanian BKS-PTN Wilayah Barat di Hotel Grand Mahkota Pontianak, Kalimantan Barat
- Komda Jember
Komda Bengkulu
 - *T Seminar Nasional Tentang Tembakau Non Rokok (tentative) FGD (forum group discussion) antara PERHEPI, Jurusan Sosek Pertanian, Litbang Pertanian Provinsi Bengkulu, dan Bank Indonesia
 - *T Inisiasi kerjasama antara PERHEPI, Jurusan Sosek Pertanian UNIB, Litbang Provinsi Bengkulu, Pemprov Bengkulu, dan Bank Indonesia Bengkulu
- Komda Palembang
 - *T Implementasi Model Kegiatan Corporate Sustainable Intergrated Farming di 3 Kabupaten kerjasama HTI Sinarmas, Medco Energy, Dolog Divre Sumsel, Bank Sumsel Babel

April

- Komda Palu
 - *T Seminar Nasional dan Pengukuhan Pengurus PERHEPI Komda Palu-Sulawesi Tengah

- Komda Semarang
Komda Yogyakarta
 - *T Pemilihan Pengurus Perhepi Komda Semarang 2013-2016
 - *T Seminar Rutin Perhepi Komda Yogyakarta di UMY

Juni

- Komda Bangkalan, Madura
 - *T Simposium Tembakau Nasional Bekerjasama dengan Komda Jember

Bekerjasama dengan Komda Jember

- Komda Bandung
Komda Semarang
 - *T Seminar Nasional Peningkatan Daya Saing Hortikultura Pengukuhan Pengurus

Juli

- Komda Yogyakarta
 - *T Seminar Rutin Perhepi Komda Yogyakarta di UMY

September

- Komda Bandung
Komda Probolinggo
Komda Semarang
 - *T Seminar Internasional
 - *T Seminar Nasional "Kebun Induk Mangga Nasional"
 - *T Seminar Nasional

Oktober

- Komda Palembang
 - *T Seminar Nasional Kemandirian Pangan dan Kelestarian Lingkungan, serta penandatanganan Kerjasama antara Pemprov. Sumsel dan PERHEPI
- Komda Malang (Utk Ekonomi Pertanian Jawa Timur)
 - *T Seri Seminar Ekonomi Pertanian Jawa Timur dan Intermediate Industry Komda Surabaya : Ekonomi industri Jawa timur bagian utara
Komda Jember : Koordinator Kaji tindak Industri Intermediate di Jawa Timur dan Ekonomi Pertanian Jawa Timur Bagian selatan.
Komda Malang: Koordinator Ekonomi Pertanian Jawa Timur dan khususnya Ekonomi Pertanian Jawa Timur bagian tengah.
Komda Bangkalan : Ekonomi Perikanan, kelautan dan kepulauan di Jawa Timur.

November

- Komda Surabaya
Komda Palembang
 - *T International Conference Agricultural of Economics, Semiloka Nasional Tema: "Kemitraan dan Pengembangan Pertanian Berbasis Pemberdayaan Masyarakat Menuju Kemandirian Pangan dan Pelestarian Lingkungan"
 - *T Pendirian Koperasi PERHEPI Komda Palembang

Komda Purwokerto

- *T Seminar Nasional dengan tema: "Pertanian Organik Untuk Meningkatkan Produktivitas, Pendapatan Petani dan Kelestarian Lingkungan"

Desember

- KOMDA Bogor
 - *T International Conference on Agricultural Economics, Bogor.

2014

Juli

- *T Konpernas XVII dan Kongres XVI PERHEPI, pemilihan pengurus baru.